

Boule oder PÉTANQUE

Was ist das?

Man sieht sie seit einigen Jahren regelmäßig am Vielstedter Kirchweg: Männer und Frauen, die Eisenkugeln putzen und diese dann kurz danach wieder in den „Dreck“ werfen. Dabei bewegen sie sich möglichst wenig – ein Schweiß treibender Sport (oder ist es ohnehin nur ein Spiel?) kann dies doch nicht sein, oder?

Mit etwas Ironie könnte man das so sagen. Aber: Es macht riesigen Spaß! **Petanque** erfordert nicht die größte körperliche Fitness, dafür etwas Geschick und Konzentration. Deswegen wird es auch von allen gerne gespielt – von Jung und Alt, von Männlein und Weiblein. Und: Alle können es gemeinsam spielen. Es wird nicht nach Alter und/oder Geschlechtern getrennt.

Boule ist sozusagen der Oberbegriff für alle aus Frankreich stammenden Kugelspiele. Je nach Region sind dort durchaus verschiedene Boule- (= Kugel) Spiele (jeu de boules) bekannt, wobei die – auch außerhalb Frankreichs – am weitesten verbreitete Boule-Spielversion **Pétanque** heißt.

Pétanque (aus frz. "pieds tanqués" entstanden: mit beiden Füßen auf dem Boden) wird mit Metallkugeln gespielt, die im Wettkampfbereich folgende Maße haben müssen:
Durchmesser: 70,5 mm – 80 mm, Gewicht: 650g – 800g.

Im Unterschied zu anderen Boulespielen (auch zu Boccia) wird Pétanque aus einem Abwurfkreis heraus gespielt und nicht von einer Abwurflinie aus. Man muss beim Werfen solange mit beiden Füßen im

Abwurfkreis Bodenkontakt halten, bis die geworfene Kugel wieder den Boden berührt hat.

Ziel des Spiels ist es, seine Kugeln näher an der Zielkugel (auch "Schweinchen" genannt) zu platzieren als der Gegner. Dabei zählt am Ende einer Aufnahme jede Kugel einen Punkt, die näher zur Zielkugel liegt als die beste des Gegners. Gespielt wird bis 13 Punkte, im Finale der Weltmeisterschaft bis 15 Punkte. Gespielt wird meist 2 gegen 2 (Doublette – jeder Spieler spielt mit 3 Kugeln) oder 3 gegen 3 (Triplette – jeder Spieler spielt mit 2 Kugeln).

Das Spiel mit den Eisenkugeln ist französische Tradition und gehört überall in Frankreich zum Leben, zur Freizeit dazu. Es ist der Volkssport schlechthin. **Jeder kann mitmachen** – ob Alt, ob Jung, ob groß, ob klein, ob sportlich oder weniger sportlich – dieses Spiel verbindet. Es vereint Freude am Spiel und sportlichen Ehrgeiz. Es fördert die Gemeinschaft und bietet den Rahmen für Kommunikation und Miteinander. Das Spiel und seine Regeln sind sehr leicht zu lernen. Bereits nach den ersten Würfeln kommt Freude auf und man bekommt Spaß an diesem Spiel (oder Sport).



Boule/Petanque findet seit einiger Zeit auch in Deutschland immer mehr Freunde. Einmal im Urlaub kennenge-lernt ist es quasi im Reisegepäck mit nach Deutschland gekommen und verbreitet sich schnell. Es ist eben auch Ausdruck einer Lebensart. So wurden in den letzten Jahren, auch in vielen Orten im Landkreis Oldenburg, Bouleplätze und Boulebahnen angelegt und erfreuen sich zunehmender Beliebtheit.

Auf diesem Weg ist Boule/Petanque auch nach Hude gekommen. Durch Initiative einiger Boulefreunde wurde an der Zufahrt zur Tennisanlage am Vielstedter Kirchweg mit Unterstützung der Gemeinde, großzügigen Spenden von Gaetano Bertoldo (Inhaber des Eiscafés in Hude) sowie der Firma Schote (Transporte usw.) und umfangreicher Eigenleistung durch die Boulefreunde im Jahr 2005 ein Bouleplatz (**unser Bouldrome**) hergerichtet. Durch den Bau eines Blockhauses und dem Anlegen von Pflanzbeeten ist ein ansehnliches, schönes Plätzchen entstanden, unser

Place de la Petanque.

Seit 2010 nehmen wir auch mit einer Mannschaft am Spielbetrieb des Niedersächsischen Petanque-Verbands teil. Wir spielen in der Bezirksliga.

Wir weisen insbesondere hierauf hin:

Auf dem Bouleplatz darf jeder Boule bzw. Petanque spielen. Man muss nicht Mitglied sein bei den Klosterboulern. Wer jedoch einen Kreis für mehr oder weniger regelmäßiges Spiel sucht, ist beim Petanque-Club Hude herzlich willkommen.



Wir treffen uns
jeden Dienstag und Samstag

ab 14:00 Uhr

zu Spiel und Training.

Du bist herzlich willkommen!
Spiel doch mal mit -
einfach so zum Spaß.
Kugeln haben wir für Dich.

Wir würden uns freuen!



Boulodrome am Vielstedter Kirchweg
(eröffnet Mai 2005)



Gerne Deine Ansprechpartner (Tel.):

Ralf Fein - Vorsitzender (0170 9459035)
Christian Meyer - stv. Vors. (0172 1769425)
Folkert Hoffmann - Finanzen (0175 6709857)
Wolfgang Lippka - Sport (2691)

Stand: Juni 2022



Die Klosterbouler
Petanque-Club Hude e.V.



www.klosterbouler-hude.jimdo.de

gegründet 2009

Mitglied im
Niedersächsischen
Petanque-Verband